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小学校毎に意見交換会を開催しました 
 7 月 1 日（金）から 7 月 20 日（水）の間に、塩山北中学区及び松里中学区内の小学校単位で、

中学校再編に関する保護者意見交換会を開催いたしました。  大勢の皆様にご参加いただきあり

がとうございました。 各学校での開催状況と主な質問ご意見は次のとおりでした。 

意見交換会概要 

市教育委員会では、現在の塩山北中学校、松里中学校及び塩山中学校を 1 校体制とする 

塩山地域中学校再編について、令和 7 年 4 月の再編を見据えた中で、保護者の皆さんのご意見等

お聞きするため意見交換会を開催しました。 意見交換会では、塩山地域中学校再編の基本方針等

についてご説明し、その後に質疑応答の時間を設けさせていただきました。 

開催日別参加状況 

学校名 開催日時 会場 参加者数 備考 

玉宮小学校 
７月 １日（金） 

午後 1 時 00 分～ 
玉宮小体育館 

２１  名   

１６ 世帯 

全家庭数 

１８世帯 

井尻小学校 
７月 ２日（土） 

午後 2 時 45 分～ 
井尻小体育館 

３３ 名  

３３ 世帯 

全家庭数 

６７世帯 

神金小学校 
７月 ６日（水） 

午後 3 時 00 分～ 
神金小図書室 

１３  名  

１２ 世帯 

全家庭数 

２８世帯 

大藤小学校 
７月 ８日（金） 

午後 3 時 00 分～ 
大藤小体育館 

１４  名  

１３ 世帯 

全家庭数 

２９世帯 

松里小学校 
７月２０日（水） 

午後 7 時 00 分～ 
松里小体育館 

２３  名  

２３ 世帯 

全家庭数 

７４世帯 
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市教育委員会では、将来予測から今後も各中学校における生徒数及び学級数の減少が続く状況を

重く受け止め、生徒の教育条件の改善充実を図るとともに、学校間の教育環境の格差を解消し、均衡 

ある学校を構築していくため、本市における中学校の適正規模と考える学級数の「１学年２学級以上  

全校６学級以上」を「基本方針」として位置付けました。その方針に基づき、市内を塩山地域と勝沼・大和

地域の 2 学区とし、中学校 2 校体制とする、塩山地域の中学校再編に取り組んでおります。 

このたよりは、塩山地域の中学校再編に関する協議内容等について、保護者の皆様へお知らせする 

ために創刊いたしました。今後も発行してまいりますので、よろしくお願いいたします。 
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意見交換会でいただいたご質問、ご意見等 

〇再編方針の決定、再編期日について 

・「令和７年４月の再編を見据えた」とあるが、再編方針・再編期日の最終決定はいつに
なるのか、統合期日の前倒しや延期の可能性もあるのか。 

・松里地区のアンケート結果で再編が遅れることや再編が白紙になることもあるのか、
北中と松里中は、生徒数も環境も全く別の状況にあり、分けて考えていただきたい。 

・松里地区区長会等が実施したアンケートでは、住民の７割が松里中学校の令和７年４月
の統廃合は受け入れられないとの結果であり、この結果を受け止め、統合を実施するか 
否かをはっきりさせるべき。 

⇒ ６年生の進路決定の時期も考慮する中で、出来るだけ早い時期に決定いたします。 

〇再編の基本方針について 

・再編にあたり、学校名、校章、校歌を新しくするというか考えはなかったのか 

⇒ 早期の再編が望ましいとの結論から、現在の「塩山中学校」の校歌・校章等を 

再編校においても活用する方針としておりますのでご理解をお願いします。 

・子ども達が、これまでの学校教育目標等から再編校の学校教育目標等に円滑に違和感
なく慣れることができるよう、再編前から対応策を考えて欲しい。 

・再編校の校則等について、生徒の意見を聞くなど学校づくりに参加できる体制の構築。 

⇒ 要望として承りました。今後、再編準備委員会（仮称）において協議いたします。 

再編準備委員会（仮称）は、各中学校の教職員、PTA 役員等を委員として、再編校の

開校に向け準備や協議を行うために教育委員会が事務局となり設置いたします。 

〇再編に向けた取り組み 

・生徒の不安解消、スクールカウンセラー等による相談を早い時期から行ってほしい。 
・高校受験を控える中で勉強や成績はとても重要で授業の内容や進捗の差は成績にも 

影響するのでとても心配であり、しっかりと対応して欲しい。 
・子ども達が中学校再編について理解できるよう、子ども達にも説明して欲しい。 

⇒ 要望として承り、子ども達への説明会は、早期に準備し開催いたします。 

・塩山北中や松里中で勤務している先生は、再編後はどうなるのか。 

⇒ 再編校に配置されるよう県教育委員会に働きかけを行います。 

 市職員（学校司書や英語指導助手、子ども支援スタッフ等）の配属も配慮いたします。 

〇制服・体育着等の学校指定品について 

・再編前の制服等をそのまま使用すると異なる制服の着用が、からかいやいじめにつな
がらないかと不安や心配に思う子や保護者もいる。そのことも踏まえ検討して欲しい。 

・学用品の買直しなど統合による親への負担を子どもが負い目に感じてしまっている。 
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⇒ 現段階での方針であり、今後、生徒や保護者、意見交換会等での意見を踏まえて、

再編準備委員会（仮称）において協議いたします。 

・部活動のユニフォーム等を新たに購入しなければならない状況など発生したときの

保護者の負担軽減等についても考えているのか。 

⇒ 再編による保護者の負担の軽減ができる限り図れるよう検討いたします。 

〇通学方法・通学条件について 

・スクールバス導入や路線バスの活用について現段階で決定していることはあるか 

・スクールバスで通学する場合、部活動の朝練や土日の練習への対応について  

・松里地区から通学路となる道は、ガードレールが無く、車道や歩道の整備がされてい

ない所もあり、大型バスやトラックも多く、通学時間帯は通行量が多く危険で心配。  

・通学時間が全然違うことが家庭学習の時間等に影響し、学力格差に発展しかねない。 

⇒ ●国の示す基準（おおむね 1 時間以内）を基に再編校での学校生活等への負担と

ならないよう通学手段やスクールバス運行地区等を定めていきます。 

●スクールバスは、土日の学校行事や部活動の朝練等にも対応いたします。 

〇部活動について 

・現在、塩山北中、松里中にあり塩山中には無い部に所属している生徒の再編後の対応。 

⇒ 現在の部を基に再編時に生徒の希望等も聞いて設置する部が決定となります。 

再編後に生徒が、それぞれの希望で再編後の所属する部を選択します。 

（ 参考：塩山北中のみ在る部：合唱部、松里中のみ在る部：音楽部 ） 

・塩山北中、松里中には部が無いが、塩山中には部が在る場合、再編前の段階から 

塩山中の部に所属し、活動することができるか。 

⇒ 基本的に学校単位のため、再編前は通学する中学校にある部に所属となります。 

〇再編に伴う指定校変更等について 

・再編により中学校の途中で学校が変わることは、子どもも保護者もとても心配であり、

中学入学時から塩山中に通わせたい。再編を理由とした指定校変更を承認してほしい。 

⇒ 現時点では、「再編」を理由とする指定校変更は認めない方針ですが、多くの方から

要望がありましたので、今後の教育委員会で再度検討いたします。 

・来年度の塩山北中学校入学希望者を把握しているか、今後入学希望者の調査はあるか。 

・塩山北中学校へ入学した時に同級生が少ない可能性があることがとても心配である。

大藤小、神金小、玉宮小から塩山北中の入学希望調査を行い、結果を公表してほしい。 

⇒ 現在、中学進学先調査の実施予定はありませんが、要望を承り今後検討いたします。 
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〇生徒会役員やＰＴＡ活動について 

・再編時の生徒会役員の選出方法について。 

・再編時の保護者の PTA 役員等の選出方法について。 

・小規模校では、PTA 役員を複数回している家庭もある。役員選出等に配慮して欲しい。 

⇒ 生徒会役員、ＰＴＡ役員等の選出方法は、再編準備委員会（仮称）で協議いたします。 

〇再編に伴う児童・生徒への配慮等について 

・中学校再編について、児童生徒にアンケート等を実施して、子供の意見を聞いてほしい。 

⇒ 中学校再編は、将来にわたる子ども達の教育環境の充実のため、大局的に判断しな

ければならないものであり、発達段階にある児童生徒に再編の賛否の判断を求める

ことは大きな負担を与えることとなるため、再編の賛否を問うことは行いません。 

しかし、児童生徒は、再編の当事者でもありますので、子ども達が安心して通学で

きるよう不安や心配事等の解消に向けたアンケートは実施いたします。 また、再編

後の学校づくりに主体的に取り組めるようなアンケート等の実施も検討いたします。 

・再編校において校則や規則、ルールが大きく変わると戸惑いが生じる心配がある。 

・今まで単学級でクラス替えの経験がなく児童も保護者も不安や心配が多い。再編時の

クラス編成等において仲の良い子や同じ学校の子と一緒などの配慮について。 

・支援学級に在籍している生徒など環境の変化への適応が苦手な子ども、環境の変化に敏

感でパニックを起こす心配がある子どもへのクラス配置等での配慮について 

・食物アレルギーがある子どもが除去食を持参することなどへの配慮やサポートについて 

⇒ 要望として承りました。再編に向けて学校間の連携を密に図り、生徒、保護者の 

不安解消につながるよう、出来る限りの配慮をいたします。 

市長と教育委員会による総合教育会議が開催されました 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

問い合わせ先  

甲州市教育委員会 教育総務課  電話 0553-32-1412（課直通） 
 

市長・教育長・教育委員で構成する甲州市総合教育会議が、塩山地域の中学校再編につい

て、現状の課題と今後の目指すべき方向性を共有するため、8 月 17 日午前に開催されました。 

総合教育会議開催の前の 7 月 22 日に市長から「今後の実施方針について教育委員会の意見

を伺いたいので、協議を行ってほしい。」との要請があり、教育委員会においての協議を行いその

結果を「塩山地域の中学校再編の今後の実施方針に関する報告書」として提出しました。 

今後、市としての塩山地域中学校再編の実施方針等が決定されます。 

甲州市総合教育会議の内容等についても、市ホームページで公開を予定しております。 


